

## **PRESSEMITTEILUNG**

**Deutsch-österreichisch-schweizerischer Hacker-Wettbewerb / Erstmals deutsche Teilnahme**

# **European Cyber Security Challenge**

## **Deutschland Zweiter, Österreich gewinnt**

**Berlin, 07.11.2014 - Vom 04.11. bis 06.11.2014 nahm erstmals eine deutsche Delegation an der "European Cyber Security Challenge" in Österreich teil. Der Wettbewerb war das Finale von Länderauscheidungen in der Schweiz, Deutschland und Österreich, bei denen junge Talente in einem Wettbewerb ihr "Hacker-Talent" unter Beweis stellten.**

Gelöst wurden jeweils 12 sogenannte "Challenges", für die die Teams je nach Erfolg Punkte erhielten. Abschließend erfolgte eine Präsentation der Ergebnisse vor einer internationalen Jury, mit der das Gesamtergebnis noch beeinflusst werden konnte.

Für Deutschland traten 7 junge Talente, 5 Studenten und 2 Schüler, an. Sie wurden durch das Institut für Internet-Sicherheit und das Projektteam der "Cyber Security Challenge Germany" betreut und begleitet. Zu Beginn des Wettbewerbes setzte sich Deutschland an die Spitze, wurde jedoch durch Österreich überholt. Im weiteren Verlauf lieferte sich Deutschland mit der Schweiz ein Kopf-an-Kopf-Rennen, das Deutschland in der Jury-Endauswahl für sich entschied. Österreich konnte mit einem eindeutigen Vorsprung den Tag für sich erfolgreich beenden. Am 06.11.2014 fand im Heeresgeschichtlichen Museum Wien ein Festakt statt, bei dem die Teilnehmer geehrt wurden.

Im Rahmen der "Cyber Security Challenge Germany" bereitet sich das deutsche Projektteam derzeit auf die nächste Qualifikationsphase vor. Online können sich Teilnehmer bis Mitte Januar 2015 für das nationale Wettbewerbsfinale 2015 qualifizieren. Am 02. und 03.02.2015 treten diese Talente dann gegeneinander an, um die besten Teilnehmer für die zweite Phase zu ermitteln.

TeleTrusT organisiert die begleitende Fachkonferenz, gewidmet den Herausforderungen, die Unternehmen bewältigen müssen, um ein angemessenes IT-Sicherheitsniveau zu erreichen. Ziel ist die Erschließung und Förderung inländischer IT-Fachkräfteresourcen. Unternehmen können begleitend den Talenten präsentieren, um schon jetzt auf eine spätere Expertenlaufbahn hinzuweisen.

Die "Cyber Security Challenge Germany" ist ein gemeinsames Projekt des TeleTrusT - Bundesverband IT-Sicherheit e.V., der Compass Security Deutschland GmbH, des Institutes für Internet-Sicherheit if(is) an der Westfälischen Hochschule und des Heise-Verlages. Das Projekt wird durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie im Rahmen der Initiative "IT-Sicherheit in der Wirtschaft" unterstützt und gefördert.

Die European Cyber Security Challenge 2015 findet in Luzern und Bern in der Schweiz statt. Bisher haben sich bereits Großbritannien, Deutschland, Schweiz, Österreich, Spanien und Rumänien angemeldet, darüber hinaus gibt es Anfragen aus Italien und Norwegen. Die European Cyber Security Challenge 2015 wird von der Swiss Cyber Storm in Kooperation mit dem Eidgenössischen Departement für Äußere Angelegenheiten und dem Eidgenössischen Finanzdepartement veranstaltet.

<https://www.teletrust.de/cyber-security-challenge/>

**TeleTrusT - Bundesverband IT-Sicherheit e.V.**

Der Bundesverband IT-Sicherheit e.V. (TeleTrusT) ist ein Kompetenznetzwerk, das in- und ausländische Mitglieder aus Industrie, Verwaltung und Wissenschaft sowie thematisch verwandte Partnerorganisationen umfasst. Durch die breit gefächerte Mitgliederschaft und die Partnerorganisationen verkörpert TeleTrusT den größten Kompetenzverbund für IT-Sicherheit in Deutschland und Europa. TeleTrusT bietet Foren für Experten, organisiert Veranstaltungen bzw. Veranstaltungsbeteiligungen und äußert sich zu aktuellen Fragen der IT-Sicherheit. TeleTrusT ist Träger der "TeleTrusT European Bridge CA" (EBCA; PKI-Vertrauensverbund), der Expertenzertifikate "TeleTrusT Information Security Professional" (T.I.S.P.) und "TeleTrusT Engineer for System Security" (T.E.S.S.) sowie des Qualitätszeichens "IT Security made in Germany". TeleTrusT ist Mitglied des European Telecommunications Standards Institute (ETSI). Hauptsitz des Verbandes ist Berlin.